

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 7 de Agosto de 1911

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.520

Tomás R. Alonso
MÉDICO

Consulta de once á una

Mayor pral., 46.—1.º

LA GRAN FUNERARIA

HONTIYUELO

Casa fundada el año 1880

Servicio permanente

Mayor pral., 184.—PALENCIA

CASA DE BAÑOS

DEL

Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrion ofrece á la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorro.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archeda, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego, y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

Cuartos de baño

Lavabos, Bidets, Inodoros, Accesorios, Bañeras económicas y de lujo. Instalaciones de servicio de agua. Azulejos y materiales de construcción.

Cocinas, Termosifones, etc.

Instalaciones de calefacción moderna por vapor y agua caliente.

Pidanse precios y presupuestos

R. Alonso y Alonso

INGENIERO

OFICINA: Mayor pral., 69, entresuelo PALENCIA

SINDICATO AGRICOLA REGIONAL

de Castrojeriz

SUBASTA

El día trece de Agosto próximo y hora de las once de su mañana, tendrá lugar la subasta de las obras de construcción de un edificio para esta Sociedad, cuyos planos y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en sus oficinas.

Castrojeriz 19 de Julio de 1911.—El Presidente, Feliciano Rodríguez.

Antonino González

Armero

Expededuría de explosivos núm. 2

Burgos, 15.—PALENCIA

CARTA DE MADRID

Agosto 6

Sr. Director:

Dos sucesos han de ocupar hoy la atención del que leyere, que no teniendo al parecer relación de ningún género, son en realidad conexos y merecen

que se les trate considerando la relación efectiva que tienen. Es el uno el mitin organizado por los elementos sindicalistas franceses y el otro el conato de insubordinación á bordo del crucero «Numancia.»

El mitin responde al objetivo de hacer imposibles las guerras por todos los medios que se hallen al alcance de los proletarios: el motín es una consecuencia, no de ese mitin naturalmente, sino de otros actos análogos que tienen repercusión en los movimientos de disciplina habidos de poco tiempo á esta parte en diferentes armadas y cuerpos del ejército de fuera de España.

Merece el caso algún estudio; y aunque el cronista cumple su misión relatando hechos, no estará demás que se les aderece con algún ligero comentario.

Se está realizando una labor intensa de conmoción de las bases sobre que descansa el orden social; en Francia principalmente, como foco de esa acción, se atenta de continuo contra la pública tranquilidad y así tenemos á diario noticia de actos de indisciplina realizados por individuos del Ejército ó de la Armada, que constituyen serio motivo de preocupación para aquellos gobiernos. Esa labor es continua, avázanse en ella constantemente, hoy se gana una voluntad en esta nación, mañana se captan más en otra cualquiera y así se fomenta el espíritu de rebeldía innato en la raza humana para lanzarla por los senderos anárquicos, poniéndose en conmoción la estabilidad del orden en que vivimos.

Se toma como pretexto la prédica contra la guerra, porque es claro que, en principio, la paz constituye un bellísimo ideal al que todos aspiramos como realización de la perfección suprema; pero no es para que la humanidad viva en paz para lo que esos elementos combaten la guerra: se combate la guerra ó mejor dicho se combate la institución armada para que no haya freno á los desafueros de los que aspiran á ser clase directora, para que sin peligro alguno puedan entregarse á la obra de tiranizar á las masas llevándolas por los caminos que hoy vemos emprender á las organizaciones obreras modelo de severidad para los que no obedezcan ciegamente, para ser ellos los dueños de todo como ocurriría desde el instante que desapareciera el freno que tanto les inquieta, en una palabra, para que la humanidad varíe de amo y pierda el que hoy tiene, que en la ley, á cambio del que ellos le impusieron que sería el capricho. Preguntad á los malhechores cual es su anhelo y os dirán que la supresión de la guardia civil; preguntad á los revolucionarios del orden social que es lo que ansían y os responderán, si no son hipócritas, que la desaparición de todo elemento de fuerza.

Hay un problema muy hondo, muy serio en esta campaña que se hace, con pretexto de la supuesta guerra de Marruecos ahora y con cualquier otro pretexto el día de mañana. Todo va encaminado á socavar los cimientos para dar en tierra con el edificio, y no deben los gobiernos ser ciegos, ni ser sordos á la voz de alarma. No son casos aislados que nacieran de actos naturales esos chispazos que, como el de la Numancia vemos surgir con pequeños intervalos: obedecen y responden á los efectos de la campaña internacional que sin cesar se hace; y es hora de ir pensando en poner freno á las propagandas insanas, porque si la libertad es un ideal hermoso no debe ser jamás pretexto suicida y las sociedades, ame-

nazadas seriamente, tienen el deber de aprestarse á la defensa.

Mencheta

Insubordinación en el «Numancia»

Una versión

El Diario de Cádiz da la versión siguiente del suceso:

Lo ocurrido en el «Numancia».—Otras impresiones y noticias.

Continuó ayer siendo el tema de todas las conversaciones los actos, al parecer de indisciplina, ocurridos en la rada de Tánger á bordo del crucero Numancia.

En los Centros oficiales la reserva era absoluta, y el rumor público iba formando la bola de nieve hasta desfigurarse y abultarse los acontecimientos.

Por estas razones la información resulta muy difícil.

De público se decía en la noche del 1.º al 2 del corriente que, poco después de las doce y media, unos tripulantes del Numancia manifestaron señal de disgusto contra el segundo comandante del buque, Sr. D. Carlos González Llanos.

También iban—sigue el rumor público—contra el contramaestre de víveres.

Gritaban los indisciplinados:—¡Que nos acometen, que vienen los moros!

Y los que estaban durmiendo y se despertaban al escuchar esas voces de alarma cogían también los fusiles.

Pero llegaron el comandante y los oficiales, los que dominaron lo que ocurría, haciéndose respetar y deteniendo á los promovedores que fueron puestos en barras.

No medió agresión ni hubo nadie lesionado.

El primero en acudir cuando se inició el suceso fué un condestable, que trató de poner orden, diciendo:

—¡Que vais a perderos! ¡No ser tonos!

—Contra usted no va nada—le contestaron, y no le hicieron caso.

Un marino corrió á dar parte de lo que ocurría al oficial de guardia, y éste se personó y seguidamente los demás jefes y oficiales, como antes se dice, restableciéndose el orden.

Se dice que los que llegaron á tomar las armas en la confusión de la alarma, fueron unos 40, y los que fueron metidos en barras, 8.

Otros hablan de cifras distintas; pero todos convienen en que no se disparó ni un tiro, aun cuando es posible que hubiese fusiles cargados.

Dícese que los principales complicados son un cabo de mar y varios fogoneros.

Ayer tarde se estaba esperando a Numancia en la Carraca; pero hasta las nueve de la noche no había llegado ni estaba á la vista:

Añadase que entraría hoy al amanecer y quedaría fondeado en el sitio aislado de Pantaleón llamado Poza de Santa Isabel.

En San Fernando se decía anoche que hoy, en el expreso, llegará el ministro de Marina, Sr. Pidal, y que desde la estación marchará al «Numancia», que ya estará fondeado en el sitio que queda dicho.

En el penal de Cuatro Torres se había preparado alojamiento para 60 presos, según rumores.

También se decía que á bordo del «Numancia» cooperaron eficazmente á restablecer el orden el teniente de infantería de Marina D. Juan Alcal y el sargento de dicho Cuerpo.

Como ayer dijimos, el «Numancia» hace un mes, próximamente, que se encontraba en Tánger, donde fué después de haberse posesionado del mando el Sr. D. Ricardo Fernández de la Puente.

El segundo comandante es D. Carlos González de Llanos, y el tercer comandante D. Manuel García Velázquez.

Industria pecuaria

La ganadería está amenazada de un nuevo y grave peligro: la invasión de la fiebre aftosa ó gripe, contra la cual conviene prevenirse. En diferentes provincias de España ha aparecido esta dolencia y es de temer que se extienda por todas ellas. El ganado más susceptible á esta epizootia es el bovino, y por ello interesa mucho que se observen las medidas profilácticas sancionadas por la práctica y aconsejadas por los higienistas.

La Dirección general de Agricultura ha publicado una circular dirigida á los Gobernadores para que adopten determinadas medidas con el fin de cortar la propagación de la fiebre aftosa.

Los vagones de ferrocarril y los conductores de ganado que hayan estado en las zonas epidemiadas, pueden ser transportadores del virus. Es de necesidad, pues, que las autoridades exijan, en las presentes circunstancias, una escrupulosa desinfección de los vagones destinados al transporte del ganado, lo mismo en las estaciones de embarque que en las de destino.

A los mozos que cuidan de los ganados en los vagones, convendría que en la estación de destino se les desinfectara el calzado y las ropas, se les enseñase á emplear substancias antisépticas para el lavado de manos, y si han atravesado provincias invadidas, someterlos nuevamente á la desinfección antes de salir del recinto de la estación de regreso.

Todo sacrificio resulta pequeñísimo ante los que impone el combatir la epizootia una vez enseñoreada de una comarca ganadera. El virus aftoso es tan difusible que se propaga como reguero de pólvora y lo importante es evitar su llegada.

El primer caso que se observe debe ser aislado completamente. Los animales enfermos y quienes les cuidan deben quedar aislados de los sanos mientras dure la enfermedad.

La desinfección de manos y calzado de los pastores, es siempre conveniente, y la de las habitaciones, de la piel y aberturas de las cavidades naturales de los ganados, indicadísima.

No debe ningún ordeñador tocar la ubre de ninguna vaca sin antes desinfectarse las manos, lo mismo al empezar que al terminar la operación.

La leche de vacas, en época de epizootia, se tomará hervida ó pasteurizada, pues si se infecta puede transmitir la fiebre aftosa á las personas.

Una vez declarado un foco, mientras no desaparezca deben abstenerse los criadores de concurrir con sus reses á ferias, mercados, concursos y exposiciones.

Si las reses invadidas no pueden aislarse en absoluto y radican en puntos cercanos con matadero, lo más práctico y eficaz es sacrificarlas, conduciéndolas con las pezuñas envueltas en algodón y trapos resistentes, señalando las autoridades el camino más corto para ser conducidas. Las patas, la cabeza y los órganos más atacados se destruirán por el fuego.

La dificultad mayor para localizar

un foco de glosopeda en el Norte, estriba en la imposibilidad de limitar la circulación de ganados, porque diseminada la población rural por todo el campo, dotado éste de innumerables caminos y veredas, en cuanto el foco adquiere una pequeña vigilia, resulta difícilísima la vigilancia de las vías de comunicación.

En cambio, resulta fácil aislar las reses de un labrador, del tipo de lugar acasado, porque suelen tener los pueblitos en contacto con las cuadras y, con un poco de cuidado, pueden sustraerse de toda la relación con las restantes del país.

Dice el ilustrado ingeniero agrónomo, señor Ruf Codina que con tener presente lo anotado, se puede evitar la propagación de la glosopeda, enfermedad que hace perder carne, leche y dinero á la ganadería, amén de causar no pocas bajas y poner en peligro la salud de las personas, y sobre todo la de los niños sometidos á régimen lácteo.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 7

Incendio en León

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del Gobernador civil de León dando cuenta de que á última hora de la tarde de ayer se declaró un formidable incendio en el taller de pirotecnia que en aquella ciudad tiene establecido D. José San Miguel.

El fuego tomó gran incremento desde los primeros momentos, por notarse gran escasez de agua, y por el temor de que las explosiones del material pudieran ser tan peligrosas que causaran desgracias á las personas que se acercaran á la casa incendiada.

Desgraciadamente han sufrido heridas de gravedad el dueño del taller y una hija suya, niña de 9 años y se teme que hayan perecido abrasadas tres niñas, hijas del Sr. San Miguel.

Localizado el fuego los bomberos se exfuerzan en buscar á las niñas, observándose en el público gran ansiedad, por conocer si se han salvado.

Buen modo

de arreglar asuntos

En un merendero de la calle de Bravo Murillo de esta corte, se reunieron tres hermanos con objeto de arreglar las cuentas de una testamentaria, y después de merendar trataron del objeto que les había congregado, iniciándose acalorada disputa que terminó disparando un revolver el hermano más joven sobre los otros dos hiriendoles gravemente.

Lo del «Numancia»

El Sr. Canalejas recibió anoche un telegrama del ministro de Marina diciéndole que la sumaria que se instruye contra los marineros insubordinados quedará mañana terminada.

Añade el Sr. Pidal que es inexacto que exista descontento en;

tre la tripulación del *Estremadura*.

¡Vaya un Alcalde!

El de Antequera, contestando á las interpelaciones que le formulaban los ediles, dijo que afrontaría los acuerdos que le conviniera, cuyas frases dieron motivo á que se promoviera un gran escándalo protestando los concejales y el público, siendo este amenazado con un revolver por el consuegro del alcalde que asistía á la sesión.

La corrida de concurso

La celebrada ayer en San Sebastián con toros de ganaderías castellanas, defraudó las esperanzas del público, quien se mostró disgustadísimo con *Gallito* el cual tuvo que ser escoltado hasta la fonda por fuerzas de la Guardia civil.

El Jurado ha otorgado el premio de 5000 pesetas al toro de la ganadería del Marqués de Villagodio y al de Trespalacios la mención honorífica.

El regreso del rey

Este ha telegrafado al señor Canalejas comunicándole que hoy llegará á Londres, de donde saldrá mañana para el castillo de unos lores, donde permanecerá miércoles y jueves.

El Rey regresará á San Sebastián el 14 ó 15 del corriente, como se dijo al principio de su viaje á Inglaterra.

REACCIONANDO

El informe técnico emitido por los ingenieros yanquis que han reconocido el casco del *Maine* ha producido ya un movimiento de reacción en los Estados Unidos favorable á España, y aunque aquel prácticamente no se traduce en ventajas económicas para nuestra nación, no deja de tener un valor moral grande; y no olvidemos que todo sirve, así en el mando material como en el del espíritu.

Pero la fase más interesante de ese movimiento de reacción es aquella que ofrecía la guerra hispanoamericana como un desastre moral para la República del Norte, pues no le dió gloria, fué contra justicia; ha dejado un sedimento de jingoísmo y militarismo peligroso y una pesada carga con la posesión de Filipinas; y, finalmente, produce con el informe acerca de la voladura del *Maine* una tan grande humillación nacional, que periódicos de los más autorizados en la vida social yanqui llegan á decir que la averiguación de las causas de la catástrofe del acorazado debió investigarse antes de la campaña y no doce años después, porque una nación inteligente y cristiana no debe precipitarse á una guerra sin saber con exactitud por qué se declara, y si es necesaria para adquirir el convencimiento de que no se hace un disparate, como el que los Estados Unidos hicieron en 1898.

No todas las guerras serán justas, ciertamente; pero aquella á que nos llevaron los Estados Unidos y que dió en tierra con los restos de nuestro imperio colonial, ha sido una donde más se violentó la justicia y se atropelló el derecho de un pueblo digno de respeto y de la consideración de los demás.

Aparte de esto, los yanquis, al obrar en la desafortunada forma en que lo hicieron, pisotearon los más elementales sentimientos de gratitud y se colocaron fuera del aprecio de toda conciencia honrada.

Hoy reaccionan y reconocen su falta, cuando el daño ya está hecho y es irremediable en su parte material, más no en la moral, pues el buen nombre de España se abriellanta y crece y la gloria sube al cielo patrio con sus inmercesibles laureles. Famosos vencidos, pero no deshonrados, y en las páginas donde la Historia escriba el relato de aquellos sucesos, esplenderán los párrafos de Santiago y de Baler y de Ca-

ney con luz propia é inextinguible, mientras permanecerán oscuros los que reseñen los hechos de quienes allí fueron nuestros enemigos.

En toda la campaña no hay para éstos un sólo rayo de gloria, pues su triunfo fué fácil por el exceso de fuerza y de poder, mientras que las hazañas de nuestros soldados y marinos se elevaron al templo de la inmortalidad.

Así lo reconocen hoy los yanquis, con su buen sentido, y lo lamentan; ellos creen haber salido perdiendo, y quien sabe si la derrota nuestra es el paso inicial en un nuevo camino de reconstitución y de grandeza para esta debilitada nación.

Paradojas

¡Golondrinas!

Las oscuras golondrinas ya no volverán. Por lo menos, esta demostrado, que cada año vuelven muchas menos que el anterior. Y no es esta una afirmación gratuita, un decir,—como dicen los que van para viejos, en menosprecio de lo presente y en admiración de lo pasado: «¡Oh, en mis buenos tiempos, si usted lo hubiera visto!»

En los buenos tiempos de cada viejo no hubieron terremotos, erupciones de volcanes, inundaciones, pestes, ni eclipses de luna. Ni había tantos, ni tan espantosos crímenes, ni descarrilaban los trenes. En aquellos tiempos, la prensa era verídica y formal, los políticos austeros, las novelas morales y las comedias y dramas excelentes. Los actores y actrices, especialmente, eran infinitamente mejores:

—Si usted, joven, hubiera visto á la *Fulana*, ó á *Zutano* representando esta misma obra, que aplaude, hoy, en estos adocenados actores! ¡Aquello era representar!

En los buenos tiempos de cada viejo, la primavera era más florida, había verdaderos veranos, los inviernos eran templados y los otoños deliciosos. Y en fin: las blancas y oscuras golondrinas volvían más pronto y en mayor número.

Esto último, parece que es verdad, según han comprobado, con melancólica emoción, algunos naturalistas y agricultores que se preocupan del porvenir de una raza y cuya utilidad corre parejas con su gracia y ligereza.

Y lo más triste del caso, según confirman los que lo han estudiado, es que si vuelven menos, no es porque se olviden de volver; sino porque en realidad son menos las que se fueron. Más claro: que el fenómeno se debe principalmente á una causa artificial: á la mano brutal del hombre que, debiendo ser su mejor amigo es su enemigo mortal. El hombre y el niño caza las golondrinas, las come, destruye sus nidos, aplasta sus huevos, las destruye, en fin, sistemáticamente.

Y no obstante ¡oh aberración! las golondrinas no son simplemente aves tiernas y simpáticas pajaritos que canta el poeta y nos anuncian á todos la llegada de los días mejores; las golondrinas destruyen millones de millones de insectos, plaga del campo y terror de los agricultores; son la salvaguardia de nuestro pan, de nuestra riqueza, de nuestra prosperidad.

Y es por esto y no por simple sentimentalismo que importa coadyuvar á la cruzada emprendida por hombres discretos. Hay que enseñar á los niños en el hogar, en la escuela, en todas partes, y hay que inculcarlo á los hombres. Es cruel, es criminal, es un resto de barbaria atávica, destruir un nido, matar á uno solo de tan útiles, de tan tiernos pajarillos.

Si no lo hacemos por ternura, por bondad, por impulso espontáneo del corazón, hagámoslo por egoísmo.

Las golondrinas son la salvaguardia de nuestro par.

MAX

Totum-revolutum

El ministro de la Gobernación regresará á Madrid el día 12 del corriente.

Tres ó cuatro días después saldrá el

presidente del Consejo para San Sebastián.

El Sr. Canalejas ha enviado ya á la firma del Rey el decreto reintegrando al señor Barroso en la cartera de Gobernación y otro disponiendo que durante la ausencia del ministro de Fomento se encargue de la cartera de Instrucción pública.

El ilustre poeta D. Meany, cónsul de Guatemala en Cádiz, ha sido nombrado cónsul general en Madrid.

Un telegrama del gobernador civil de Santander da cuenta de que continúa la huelga y de haber sido apaleado ayer tarde un *esquirol* por un grupo.

El *esquirol* resultó con algunas contusiones.

El gobernador continúa sus gestiones y expresa su confianza de que patronos y obreros acepten unas bases.

La conferencia dada por los socialistas franceses en la Casa del Pueblo, ha estado muy desanimada.

Según parece se aplicará la ley de Jurisdicciones al socialista García Cortés por las frases que en el mitin de Jai-Alai vertió ayer contra el ejército. Los franceses marcharán hoy á Barcelona donde piensan dar un mitin.

El centenario de Jovellanos

GIJÓN.—En el Instituto se ha celebrado una gran solemnidad literaria en honor de Jovellanos, asistiendo al acto nutridas representaciones de todas clases sociales.

Presidieron los infantes D. Carlos y doña Luisa, rindiéndoseles á la entrada los honores correspondientes.

Una alumna del Instituto leyó el discurso de salutación.

También se dió lectura á un discurso del general Cifuentes, que es el alumno más antiguo del Instituto de Jovellanos.

El director del establecimiento saludó á los infantes, informándoles acerca del proyecto de construcción de un claustro donde fundar un museo jovellanista é imprimir los diarios de Jovellanos.

También se ocupó del proyecto de fundación de una cantina escolar.

El señor alcalde pronunció un sentido discurso, congratándose de la fiesta.

El Sr. Jimeno comenzó su discurso enalteciendo á Jovellanos y ponderando la labor realizada por el Instituto.

Hizo votos porque la obra de Jovellanos siga inspirando cerebros para bien de la patria, y termina vitoreando al rey, á los infantes y á Jovellanos, vitorios que fueron contestados con gran entusiasmo por el público.

Un cabo herido

Cuando las tropas salían de la Plaza de la Constitución, el cabo del regimiento de Talavera Luis Rodríguez tuvo la desgracia de que se le cayera el caballo en la calle de San Bernardo.

Del accidente resultó el cabo con una contusión en la pierna derecha.

Ayudado por dos compañeros suyos, el cabo pasó á la Casa de Socorro, donde fué asistido por el médico de guardia, quien calificó la contusión de pronóstico leve.

El mayordomo de semana de Palacio señor Sanz de Tejada, se interesó enseguida por el estado del herido, conduciéndole, desde la Casa de Socorro, en un coche hasta una fonda.

La corrida

Los toros del Saltijo han sido malos. Machaquito los despachó con valentía, pareando tres y concediéndosele las orejas.

El sexto era barriciego y fué sustituido.

Machaco resulta volteado y lanzado dos veces aparatosamente, yendo un gran rato enganchado en el piton, aunque sin consecuencias.

A la salida de un par resultó cogido el banderillero Camará, empujonado por la ingle al saltar la barrera.

Machaquito remató el bicho. Camará tiene una herida en el escroto y un varetazo en una ingle, de pronóstico reservado.

También fué curado el banderillero Moni de un botellazo que le dió en el

pecho un espectador, el cual quedó detenido.

El Cólera

Durante los cuatro últimos días se han registrado en Italia 802 casos de cólera y 368 defunciones.

**

Lisboa

Hoy se han celebrado funerales por el eterno descanso de la que fué Reina de Portugal doña María Pia y de su hermana la Princesa Clotilde de Saboya.

**

Las Palmas

El Ayuntamiento, reunido en sesión extraordinaria, ha acordado suprimir los Consumos á partir de 1.º de Enero próximo.

**

Paris 5

Dicen de Puerto Príncipe que la calma es completa.

La noche última se oyeron algunos disparos hechos por los marinos alemanes, con cuyo desembarco sólo se ha conseguido excitar los ánimos de los indígenas, que se aprestan á entrar violentamente en las casas guardadas por los marinos.

Algunos oficiales alemanes, acompañados de un compatriota apellidado Dieckmann, recorrieron durante la noche las calles principales de la ciudad, entrando en algunos cafés y afirmando que habían oído disparos hechos por los insurrectos.

EL ARBITRIO DE LAS SILLAS

Indebido privilegio

Es tan cómodo llegar en estas noches de excesivo calor al paseo del Salón y ocupar una silla, que á ninguna persona se le ha ocurrido buscar pretexto para eludir el pago del arbitrio municipal, antes al contrario se ha considerado justo y equitativo, porque de él saca la Corporación algunos cientos de pesetas al año por el servicio que explota.

Toda persona al ocupar una silla, sabe la obligación que tiene de abonar los diez céntimos y tan pronto se acerca el cobrador entrega tan exigua cantidad; pero anoche llamó la atención del cronista, que hay unos mortales afortunados que disfrutan del privilegio de ocupar gratis el asiento, siendo precisamente los que cometen tal abuso los más obligados á velar por la administración del erario municipal, para que éste alcance la mayor suma de ingresos.

La cantidad nada supone, pero sí es de muy mal efecto lo que presencié anoche y fué que encontrándose una persona en compañía de tal ó cual otra, el encargado de la recaudación cobraba solamente la silla que aquella persona ocupaba, lo cual ofensa al privilegiado, quien obligó al cobrador á que entregase los talones correspondientes de las sillas suya y del amigo, mostrando á la vez su extrañeza de que se hiciera tal beneficio; pero esta conducta no la siguen todos los favorecidos y hay, según me aseguran, quien tanto se aprovecha del beneficio que hasta le hace extensivo á la familia, con lo cual lesiona los intereses del Municipio, por los que debiera mostrarse más celoso.

La cosa en sí, no tiene más importancia que el mal efecto que produce en la opinión el que haya quien trate de eludir un pago de tan pequeña importancia que llega á caer en el ridículo, y porque además equivaldría á reconocerse á sí mismos un derecho, jamás invocado y hasta rechazado por otros que se encontraron en análogo caso.

Estaría bueno que por ser quienes son se eximieran del pago de los demás tributos. Si esto fuera así ¿á donde se llegaría por algunos, si ahora no faltan quienes se tiran miles de pesetas solo por mal entendida vanidad?

Creo, por el prestigio de todos, que se anulará por el alcalde la orden de que no se cobre la silla á los privilegiados y estos por evitar murmuraciones pagarán los diez céntimos, que si nada suponen, es de muy mal efecto para ellos el que se aprovechen de tampoco cosa, y en cambio predicar con el ejemplo es una verdadera virtud.

CANTAOSCURO

PALENCIA-VENTA DE BAÑOS

Acompañada de atento B. L. M. hemos recibido la siguiente carta del diputado á Cortes Sr. Calderón, que por el interés que tiene para la ciudad palentina á continuación.

Dice así:

Palencia 7 de Agosto de 1911
Sr. D. Tomás Alonso

Alcalde de Palencia

Muy distinguido señor mío: El ministro de Fomento ha resuelto por Real orden, que me ha sido notificada, que no procede dar cumplimiento á la ley de 9 de Agosto de 1873.

La disposición ministerial la considero como un despojo de derechos que nuestra Ciudad tenía y que le fueron concedidos por las Cortes en ley promulgada y vigente, según informes técnicos autorizados que constan en el expediente.

Notoria y grave sería nuestra responsabilidad si como representantes de Palencia acatásemos una resolución que perjudica en alto grado las aspiraciones y el porvenir de la misma.

Juzgo los momentos críticos y estimado indispensable la unión de todas las fuerzas vivas de la población á fin de defender sus derechos que creo conculcados; quiero dar ejemplo olvidando diferencias que entre nosotros puedan existir, ante el interés general, para ofrecer mi cooperación al alcalde de Palencia, sin límites y dispuesto á secundar las iniciativas y los acuerdos del Ayuntamiento, á fin de impugnar una resolución que perjudica á los que nos concedieron su honrosa representación.

Es usted hoy el legítimo representante de la Ciudad, con el Ayuntamiento que preside, puede estar seguro que están á su lado la opinión unánime de todas las clases sin distinción de ideas y partidos, esperando sus iniciativas para secundarlas con entusiasmo y decisión. El diputado á Cortes por Palencia ocupará á su lado el puesto que se le señale.

Si en otra época se concedió un derecho á la Ciudad de Palencia que deseaba ahora utilizar, deber ineludible es defender con energía sus prerrogativas apurando todos los recursos, para evitar que de él se desposea á la misma en nuestros tiempos con infracción legal manifiesta.

Espera sus instrucciones su afectísimo s. s. q. b. s. m. *Abilio Calderón*.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 7

Por los maestros

La *Gaceta* de hoy publica las reglas por lo que se han de resolver las reclamaciones de los maestros que se crean perjudicados en los haberes que disfrutaban al ascender de 825 pesetas con retribuciones de 1.100.

Sin ellas, quienes se crean perjudicados, lo manifestarán en el improrrogable plazo de un mes.

Las instancias se remitirán desde hoy á las Juntas provinciales de Instrucción para que emitan informe.

A prisiones militares

Los detenidos en el mitin contra la guerra, han sido conducidos esta madrugada á las tres á prisiones militares.

Entre los detenidos figura el señor García Cortés, director interino de *España Nueva*.

Vicente Pastor

En el nuevo reconocimiento practicado ayer á Vicente Pastor se vió que la herida tenía siete centímetros de profundidad, con existencia de depósito de pús, habiéndosele colocado una cánula.

La cura se prolongará un mes, no pudiendo torear, por consiguiente, en Alicante y Gijón.

Es casi seguro que hasta Septiembre no pueda reanudar las peligrosas faenas de su profesión.

Se le ha prohibido que hable.

Corrida accidentada

Dicen de Barcelona que en la plaza vieja se lidiaron ayer tarde unos becerros, bajando al redondel con ánimo de torear unos cuantos aficionados.

La policía detuvo á uno de ellos. El público que intentó que la detención no se efectuase promovió un tremendo alboroto, teniendo aquella que dar varias cargas, de las que resultó un espectador herido.

Un numeroso grupo de concurrentes se dirigió al Gobierno civil para protestar de la conducta de la policía.

Juicios de la Prensa

El *Universo* aparece hoy sin artículo de fondo.

La *Mañana* dice que las palabras de Arkith significan una invitación al Kaiser para que especifique socialmente sus deseos, y que corresponden al Kaiser ya de retorno responder á la invitación de una manera clara, pero Guillermo II sigue como la esfinge del silencio, por lo que resulta, sospechoso y elocuente, y hasta que no le rompa, no debemos aventurar vaticinios.

NOTICIAS

Ayer por la mañana se verificó el entierro del infortunado obrero Claudio García, que constituyó una imponente manifestación de duelo, que presidía un hermano del finado, el Administrador de la sociedad eléctrica y jefe técnico de la misma.

Sobre el féretro, que iba en hombros de amigos del finado, se destacaba una magnífica corona recuerdo de sus jefes y compañeros.

Reiteramos el pésame á su desconsolada familia.

Maestros

Han sido nombrados: de la escuela de Arbejal D.^a Francisca Bojo Herrero; de Barrio de San Pedro D.^a Julia Azenjo Diez; de Cozuelos de Ojeda D. José Sánchez Navaja; de Quintanalingos D.^a Benita Ramos Calvo Villacende y D.^a María del Pilar Fernández, de Villalobón.

En la ciudad de Herrera ha subido al cielo á los seis meses de edad la angelical niña Amparo Gata, hija de nuestro amigo D. Marcos. Reciban sus afligidos padres nuestro sincero pésame.

En la Caja de Ahorros ingresaron ayer 443 pesetas y en el Monte de Piedad se hicieron 128 desempeños por valor de 892 pesetas 80 céntimos y 91 préstamos importante 551

Audiencia

A las once de la mañana de hoy ha tomado posesión del cargo de Magistrado suplente de esta Audiencia provincial el Letrado de este ilustre Colegio D. Quintín Elvira Rueda.

El Sr. Delegado de Hacienda ha impuesto una multa de 1750 pesetas á 40 Alcaldes de esta provincia, por no haber remitido las certificaciones de los pagos sujetos al 120 por ciento.

Después de pasar 15 días en la elegante morada Carcel, ha sido puesto en libertad el conocido carterista *El niño de los Brillantes*

El ilustre viajero ha sido acompañado hasta Venta de Baños por el jefe de la policía de aquella estación Sr. Yañez.

Monederos falsos

Han ingresado en la carcel á sufrir arresto gubernativo tres individuos de malos antecedentes, que cambiaron ayer en algunas establecimientos de esta capital varias monedas de dos pesetas falsas.

Los vivos en cuestión, fueron detenidos cumpliendo órdenes del Inspector

jefe de Vigilancia por los vigilantes Sres. Tranque y Fernández.

Uno de ellos parece que se halla reclamado por un Juzgado de Instrucción de Valladolid.

Visita de inspección

La giraron ayer á la inmediata estación de Venta de Baños el Sr. Gobernador civil y el Inspector provincial de Sanidad, habiendo dado instrucciones al jefe de la Policía de aquella estación D. Eusebio Yañez, para que de acuerdo con el jefe de estación, se mantenga gran limpieza y escrupulosa vigilancia con los viajeros procedentes del extranjero.

Un escándalo

El sábado á las siete de la tarde las vecinas de la calle Estrada Arsenia Bravo, su hija y la gitana María Castellón, promovieron un monumental escándalo, y después de acalorada disputa se fueron á las manos resultando las bravías con varias erosiones.

El Inspector de Vigilancia puso el hecho en conocimiento del Juzgado.

Escándalo en el Salón

Estando ayer tarde paseando por el Salón una señora, fué bruscamente detenida por un guardia municipal, quien como luego se ha confirmado, la confundió con una mujer de vida airada.

El escándalo que se produjo fué muy sucio, y los comentarios que se hicieron sabrosísimos, y seguramente el «celoso» guardia las hubiera pasado muy negras á no haber sido por la oportuna intervención de unos vigilantes que después de grandes esfuerzos, lograron aplacar los ánimos del esposo de la señora ofendida, y expulsar al público que presenciaba tan poca edificante escena.

El marido de dicha señora ha estado hoy en el Ayuntamiento para quejarse al Alcalde del proceder del urbano.

El Sr. Alonso piensa imponer á su subordinado un correctivo, para que otra vez proceda con más cautela, y no confunda á las señoras honradas con las de vida licenciosa.

Anoche fueron detenidos en la estación por los vigilantes de servicio en la misma Sres. Tranque y Fernández dos sujetos sospechosos que han sido puestos á disposición del Sr. Gobernador civil.

En las oficinas del Excmo. Ayuntamiento se interesa la presentación del soldado Cirilo Alonso Alonso, para darle á conocer un asunto que le interesa.

Menos agradable que las noches anteriores se presentó la de ayer, pues reinó un viento frío, y esto fué causa de que el paseo del Salón se viera poco concurrido.

La banda de música ejecutó su concierto, viéndose obligada á repetir ante los aplausos del público la fantasía del «Conde de Luxemburgo».

Por la jefatura de Vigilancia se entregó en la tarde del sábado á su dueño una caballería mayor que se le desmandó en la noche anterior.

Igualmente fué entregada al vecino de esta ciudad Pedro García una palanca con lianta de hierro que se le extravió en la Avenida de Casado del Alisal.

En la Inspección de Vigilancia se encuentran recogidas varias llaves que se entregarán á quien acredite ser su dueño.

Lo del «Numancia»

El Presidente del Consejo de Ministros, ha dirigido al Gobernador civil de esta provincia el siguiente telegrama:

«Para que el incidente ocurrido á bordo del crucero «Numancia» no se desfigure maliciosamente, importa que sepa V. S. se trata de un acto de insubordinación en las prácticas del servicio militar, y que tomaron parte doce individuos detenidos en el acto por el oficial de guardia sin que ocurriera colisión alguna y sin que el suceso tenga el menor carácter político.

El ministro ha visitado el buque en-

contrándolo en inmejorable estado de disciplina siendo aclamado el nombre del rey por toda la tripulación que se muestra dolorida de la insensatez de unos cuantos marineros perturbados.

Síguese juicio sumarisimo contra ellos sin que haya recaído aún sentencia, siendo por tanto falso cuanto se insinúa por algunos corresponsales acerca del cumplimiento del fallo.

El suceso desagradable y digno de castigo, no tiene ninguna trascendencia política.»

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones. — Gregorio Martínez García, soltero, 22 años, Hospital. — Saturnino Sanz Castaño, 6 meses, Plaza de San Lázaro. — Claudio García Campón, soltero, 26 años, Herreros, 7. — María de la Ascensión Alonso Guillón, 20 días, Frailes, 6.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS
Consulta diaria de 11 á una, Barriouuevo, 29

GARAGE VICTORIA
— DE —
Benito Arangüena
Mayor pral., 258
Alquiler de Automóviles y Bicicletas.
Venta de Gasolina, grasas y demás accesorios.
Stock Michelin

Para niños
Preciosidades en delantales color última moda.
COMERCIO DE NOVEDADES
DE
Manuel Polo
Mayor pral., 91

José M.^a Arangüena
MÉDICO
Gabinete de Electroterapia
Rayos X
(Radioscopia.—Radiografía.—Radioterapia)
Efluviación.—Fulguración
Condensación.—Electro-coagulación
Electrolisis.—Corrientes Galvánicas.—
Farádicas y Watteville
MASAJE VIBRATORIO
Ozonoterapia
Consulta diaria de 11 á 1
Carnicerías, 15.—PALENCIA

Grand Hôtel «UNIVERSAL»
Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina á Carreta y Concepción Jerónima
Sucursal: 29, Montera, 29
MADRID
Propietario: Santiago Caño

Deseando corresponder al constante favor que el público dispensa á este Hotel, su dueño, sin reparar en sacrificios, ha montado un nuevo local para instalar la casa central, quedando la antigua como sucursal, la cual seguirá atendiendo á los señores viajeros en las acostumbradas condiciones.

En ambas casas se encontrará un trato esmerado en todo el servicio.

Esta casa tiene dependientes á la llegada de los trenes, por lo que se debe desconfiar de mozos, cocheros y personas á la misma.
Coche á las estaciones

Peluquería Santiago
Hace falta un oficial.

HABEIS usado alguna vez el Jabón de hiel de vaca FUENTES?
Los que le han usado una sola vez lo han preferido á todos los demás por su exquisito aroma, duración y precio económico, **LA VIOLETTE, MAYOR, 52, perfumería.**

Vermouth Cinzano, Pernod Fils, Whiske, Birzh, aperitivos.

CAFÉ-BAR NOVELTY

Aventadoras de 100 pesetas
Ferretería de Guzmán
Palencia

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la «Gaceta» de Febrero último

Con el Regalmento para la inspección
De venta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71.

¡Fumadores!

Se ha recibido en la impreta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.

MERCADOS

Palencia, 7.—Anoche se dejaba sentir un airecillo frío que obligó á coger los gabanes cual en Octubre.

Hoy el día ha sido verdaderamente espléndido, soberanamente canicular. Puede decirse con verdad que es en el que se sintió más calor, en el actual verano con un sol de justicia que brillaba en toda su intensidad desplegando todos los haces de su lumbré.

Las labores del campo y de la era prosiguen con mucha actividad. En las eras hay mucha mies amontonada y la trilla se hace con alguna dificultad.

Los melonares ostentan un buen aspecto y lo mismo las viñas que libraron de las últimas tormentas.

Los precios igual, cotizándose la fanega de trigo á 39 reales, centeno á 30, cebada á 19 y avena á 15.

Valladolid, 5.—El negocio de trigo está mal, pagándose precios muy ruinosos. Los ofertas son muy escasas y la demanda igual. La plaza ofrece hoy á 43 reales y Rioseco cede á 41.

La entrada por el Canal fué de 200 fanegas, que se pagaron á 40 y por el Arco solo 20 fanegas al precio de 40 reales con flojedad.

Paralizado el negocio de centeno, pues apenas se vende más que lo estrictamente necesario. Las ofertas de la plaza son á 31'50 y de Peñafiel á 30.

La entrada por el Arco fué 30 fanegas de este cereal y se pagaron á 30 reales las 90 libras.

No hay negocio de cebada estando encalmadas ofertas y demandas. Si que hay quien cede la cebada nueva á 21 rs., pero no hay ventas.

Hay cedentes de avena en la plaza á 16 rs., y está encalmada la venta, pues no aparecen compradores.

Rioseco, 5.—Siguen faltando las entradas de trigo al mercado y el precio nominal se considera á 31, con tendencia floja. Las ofertas de partidas están retraídas.

El temporal de grandes calores y variables.

Peñafiel, 5.—El trigo nuevo se paga á 40 reales, centeno á 28, cebada á 18, avena á 14, muelas á 21 y yeros á 25. Tiempo bueno.

Nava del Rey, 4.—Tiempo bueno aunque de mucho calor, pero despejado y sano. No hay ofertas y se han vendido 200 fanegas de trigo á 40 rs. 94 libras, con tendencia floja. Los precios son: trigo á 40, centeno á 28, cebada á 20, algarrobas á 28. Harina 1.^a á 16 rs. arroba, 2.^a á 15'50, 3.^a á 15. Vino blanco á 22 cántaro, viejo de 28 á 60, tinto á 24.

Barcelona, 5.—Las operaciones están encalmadas en esta plaza, dehide á la escasez de ofertas que se nota. Por ferrocarril llegaron esta mañana 39 vagones trigo, 5 cebada y 1 harina. En la Lonja se vendieron hoy trigos de Medina que se pagaron á 42 reales y de Campanario á 40. De otras procedencias no hubo. La temperatura es muy alta y hay temor de que se reproduzcan las pasadas tormentas.

Boletín Religioso

Martes.—San Emiliano, San Ciriaco y San Marino.

Pox telegrafo

Tercera conferencia MADRID 7

De foros

En la corrida celebrada ayer tarde en Sanlúcar el ganado de Sallillo resultó regular.

Fuentes estuvo bien en los toros que le correspondieron matar.

Minuto al torear de muleta en su primero fué cogido, sin consecuencias, propinando después al bicho una estocada colosal, tributándosele una ovación.

El segundo y tercero los mató superiormente.

Portugueses expulsados

De Cáceres han sido expulsados y conducidos por la Guardia civil cinco portugueses, á quienes los carbonarios intentaron asesinar.

Las personalidades de la ciudad censuran al gobernador.

Un banquete

Comunican de Bilbao los detalles del banquete celebrado ayer en Chacharramendi, en honor del ex ministro Sr. Allende Salazar y al que asistieron 800 comensales.

Brindaron los diputados conservadores, proponiendo el Sr. Allende Salazar que se enviara un mensaje de adhesión á D. Antonio Maura, y que se telegrafara á los Sres. La Cierva, Dato y Sánchez Guerra.

El rey al suelo

Al empezar el banquete el retrato del rey que adornaba el local, se cayó al suelo, quedando hecho pedazos el cristal, y volviendo á ser colocado en el sitio que ocupaba.

El regreso á Bilbao le hicieron sin novedad los expedicionarios.

Luis R. Alonso

Fotografía Artística
Avenida del General Amor, 3.—PALENCIA

Gabinete con alcoba

Se cede para un caballero en casa situada en punto céntrico.
Informarán en la imprenta de este periódico.

PARA LAS SEÑORITAS
Estuches de papel y tarjetas de visita
Gran fantasía y novedad
Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.
ALONSO É HIJOS.—Mayor pral. 71

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los adelantos modernos y al alcance de todas las fortunas, cerca de Covadonga y Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

Depósitos en todas las capitales de España y América

Alcalina-bicarbonatada-sódica
Riñones, Hígado,
Diabetes, Estómago
— SIN RIVAL —

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles. — Altares —
- Herrería artística —
- Rejas balcones balaustrados —
- Fundición artística é industrial. —

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.

MADRES

El mejor alimento para niños

— NESTLÉ —

1.25 pesetas bote

Depósito:

Farmacia y Droguería de

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

“Compañía del Pacífico”



Servicio de Vapores-Correos entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Oallao.

Saídrá de SANTANDER, el día 9 de Agosto, el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas

“ESMERALDAS,”

(de dos hélices)

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, es de pesetas 225, incluso impuestos.

Llevarán médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Aguas de Boñar (León)

Bicarbonatado-Sódico-Cálcicas-Nitrogenadas

Las más nitrogenadas de España

Clima seco y de altura 1.000 metros (sobre el nivel del mar). Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Muy indicadas en los reumatismos articulares y de forma nerviosa.

Fonda y servicio de coche desde la estación de Boñar al Balneario, [que dista kilómetro y medio de la estación.

ITINERARIO: Estación de La Robla (línea de León á Gijón) y luego de La Robla á Boñar (línea de La Robla á Valmaseda).

Pedidos de habitaciones y datos al administrador del Balneario, Boñar.

Temporada oficial: del 30 de Junio al 30 de Septiembre

Burro

Quien tuviere en su poder ó supiere el paradero de uno que desapareció el viernes último en término de esta ciudad, se agradecerá de aviso á su dueño Juan Rodríguez, vecino de Autilla.

SE VENDE

Un cordero de dos años, mixto, churro y manchego, y otro de un año también mixto, son de gran alzada y propósito para la reproducción.

Para tratar, en casa de Julián Ruipérez, Mayor pral., núm. 238.

Se arrienda

cuadra, pajar, corral con Puertas de carro. Pedro Espina, 6, pral.

Se arrienda

el local donde estuvo establecido el almacén de cereales de D. Marcelo Aguado, sito en la Orilla del Río.

Para informes, dirigirse á la Sra. Viuda de D. Marcelo Aguado, Mayor Antigua, 180.

Vaca

Se vende una, recién parida, de cuatro años, raza Holandesa, en Frechilla, Sabino Villota.

Junta Administrativa de San Pedro de las Dueñas, Ayuntamiento de Galleguillos (León)

Por acuerdo de esta Corporación se anuncia á pública subasta las obras de construcción de un puente sobre el río Cea, en término de San Pedro de las Dueñas, Ayuntamiento de Galleguillos, partido de Sahagún (León), por término de veinte días, á contar desde la primera inserción en el «Boletín Oficial» de León, fecha 24 del corriente, hallándose de manifiesto en la Secretaría de esta Junta para conocimiento del público y á disposición de los que deseen interesarse, el proyecto, planos, presupuesto y pliego de condiciones, tanto facultativas como económicas, que han de regir en la subasta.

El presupuesto de contrata que ha de servir de tipo de licitación, asciende á la cantidad de 53.475 pesetas 57 céntimos, sin que pueda admitirse proposición que exceda de esta suma.

El remate tendrá lugar el día 16 del próximo Agosto á las diez de su mañana en la sala de sesiones de esta Junta.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

San Pedro de las Dueñas 26 de Julio de 1911.

El Presidente, Luciano Pérez.

Manuel Santa Cruz

Practicante en Cirugía menor y pedicura

Extirpaciones, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirugía.

También se pasa á domicilio.

Cestilla, 15.—PALENCIA

JOYERÍA DE MODA “DIEZ”

Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio, Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

“DIEZ”

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

BALNEARIO DE CALDAS DE NOCEDA LA VECILLA (León)

Agua termal Bicarbonatado-Sódica, de conocidos resultados en las enfermedades reumáticas, del estómago, intestinales, vías urinarias y aparato respiratorio.

Magnífica instalación hidroterápica.

Servicio esmeradísimo en el Hotel del Establecimiento, donde el bañista encontrará habitaciones de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, todo á precios muy económicos.

Servicio de coches que empalma con todos los trenes que llegan á la estación de la Vecilla.

Empieza la temporada el 20 de Junio y termina el 10 de Octubre.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de diez mil toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce número 31, principal.

Granja “EMILIA,”

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación

HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas	4
Prat leonada, ” ” ”	6
Prat perdiz, ” ” ”	6
Prat blanca, ” ” ”	12
Uyandotte blanca, ” ” ”	8
Hondan, ” ” ”	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la eche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas

completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

47 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154.

